



## Editorial

### BICU asume la administración de CIDCA y *Wimi*

El Centro de Investigaciones y Documentación de la Costa Atlántica (CIDCA) es el decano de la investigación científica en el Caribe nicaragüense. Fundado hace más de veinticinco años ha jugado un papel protagónico no sólo en la institucionalización de los históricos anhelos autonómicos de la sociedad costeña sino también en el análisis científico de nuestros acontecimientos, en la investigación y promoción de nuestras lenguas y cultura, en la recopilación de fuentes históricas por el planeta y en la formación de excelentes profesionales costeños: en este sentido podemos afirmar que el CIDCA fue la primera experiencia de una comunidad académica en la Costa.

Debido a diversas razones que obedecían a la época y al contexto, el CIDCA fue adscrito a la Universidad Centroamericana en 1990. Sin embargo, desde ese tiempo, y sobre todo desde la creación de las universidades de las Regiones Autónomas, ha sido una demanda de la sociedad costeña el traslado real y efectivo de esta institución al seno de la comunidad académica costeña, puesto que el CIDCA, y ésta su revista *Wimi*, son parte del patrimonio cultural del Caribe nicaragüense. A partir del primero de enero del año 2008, la UCA traslada a la BICU los derechos y la administración exclusiva de CIDCA y *Wimi*. Y con esta decisión, tanto el CIDCA como *Wimi* consolidan su posición para realizar el papel que le fue asignado desde su creación, con el objetivo de ejercer en mejor forma su labor educativa, de investigación y de información.

La Bluefields Indian and Caribbean University (BICU), al asumir esta responsabilidad espera revitalizar al CIDCA e invita a la comunidad costeña, nacional e internacional a contribuir al desarrollo de los programas y proyectos a ejecutarse desde este centro de investigación y documentación. La BICU considera a *Wimi* —como el resto de su nombre lo indica: *la revista del Caribe Nicaragüense*, la publicación de la comunidad científica costeña, sin distingos de raza, credo o universidad.

Tomando en cuenta el impacto del huracán Félix en la RAAN hemos dedicado la mayor parte de este número 52 de *Wimi*, a una evaluación del comportamiento del bosque huracanado por el Juana en la RAAS, con el objetivo de poner a disposición de la comunidad científica y de los gobiernos, nacional y regional, una referencia cercana que sirva en el estudio y toma de decisiones respecto a las medidas necesarias con relación al comportamiento de los bosques huracanados por el Félix en la RAAN.

Finalmente agradecemos a las distintas autoridades de la UCA el papel y el esfuerzo de haber sido, por un tiempo, los depositarios de *Wimi* y del CIDCA. No podíamos dejar pasar esta oportunidad para despedirnos de la comunidad académica de la Universidad Centroamericana, y en particular de la Compañía de Jesús —cómo olvidar al inefable padre César Jerez. Agradecemos el apoyo que nos brindaron durante más de quince años proporcionándonos santuario y presupuesto. Fueron años de adversidad en lo que concierne el contexto político y la situación económica del país, pero, aunque de manera disminuida y menguante en relación a los años de expansión del CIDCA pudimos sobrevivir. De todas las virtudes y defectos que nuestra revista pueda tener, este número 52 está aquí para probar que la resiliencia forma parte de ellas. Comenzamos este nuevo período en la BICU con grandes expectativas y la esperanza de estar iniciando una nueva etapa de florecimiento. ¡Hay tanto que investigar, divulgar y aportar para el desarrollo de nuestro Caribe!

Gustavo Castro Jo  
Rector BICU